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議会の報告
『３月定例会で審議した議案について』
　・平成 29年度予算
　　（各委員会での審査ポイント）
　・平成 28年度補正予算
『議会基本条例の制定について』
　・条例のポイントを説明
『各委員会の所管事務調査について』
　・平成 29年度に実施する所管事務調査の
　　テーマを説明

意見公聴
　意見公聴としてみなさまからの意見、要望を
お聞きしました。
　市財政や、新庁舎、「にぎわいの森」また、　
今年の大雪に対する除雪の対応や福祉バスに対
する要望や質問がありました。

　いただいた意見や質問に対し即答できなかっ
た部分もありましたので、議会内で協議し、当
日会場にて回答済のもの、執行部に報告するも
の、所管の委員会で調査し回答するものなどに
分けて「いなべ市議会ホームページ」にてご報
告いたします。
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４
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◆市議会では本会議の開催日に傍聴席を開放しています。
　お気軽にお越しください。　
　（受付場所：いなべ市役所大安庁舎 ２階ロビー）



総務常任委員会

Ｑ　今回の税制改正で今までと何が変わるのか。

　法人住民税法人税割の税率の引き下げと、軽自
動車税の車体課税の見直しを行う。軽自動車税車体
課税の見直しは、自動車取得税の廃止により「軽自動
車税環境性能割」に変更。合わせて「軽自動車税」が
「軽自動車税種別割」に改められる。

Ｑ　環境性能割の基準は。

　区分けとしては、平成32年燃費基準を満たすも
のを１％、平成27年燃費基準プラス10％については
２％、そして、この段階では非課税、１％、２％、３％、
の４段階になっているが、現在のところ軽自動車税
環境性能割については上限を２％として制限されて
いる。 

いなべ市税条例の一部を改正する条例の制定
委

員

会

討

論

審

議

結

果

議
会
報
告
会

一

般

質

問

視

察

研

修

ク

イ

ズ

Ｑ　条件付一般競争入札の条件の内容は。

　施工する会社の規模、経営審査等を事前に審査
するのが条件。

Ｑ　地元の人に聞くとサルやシカ、イノシシを見か
けるし、足跡もついている。工事費用に獣害対策は
含まれているか。

　この地域は獣害対策が必要なところである。地
元の意見を聞き、普通のフェンスだけでいいのか、電
柵も必要なのか等一番何が大事かを確認した上で工
事を行う。

Ｑ　建設予定施設の費用の内訳は。

　工事の内容は、加工所１棟について約240㎡で
約3,960万円。トイレ１棟で約2,500万円。農機具用
倉庫１棟で1,280万円。オガ置場が１棟で約1,000万
円。ビニールハウスが山型１棟、丸型暖房付き１棟、
丸型暖房なしが５棟、計７棟で5,440万円。東屋が１
棟で270万円。市民農園、外構工事、獣害対策工事等
で約6,600万円を計上。
 
Ｑ　このビニールハウスは単棟になっているが、連
棟の方が効率もよく安いように思うが、単棟にした
理由は。

　連棟の方が効果的であると思うが、この地区は
雪害があるので連棟にした場合、谷間に雪がたまっ
てしまう。非効率ではあるが単棟にした。

工事請負契約の締結（仮称  いなべ市立田地区活性化施設建設工事）

教育民生常任委員会



本会議において反対・賛成の討論があった案件は次のとおりです。

「経営所得安定対策」が平成30年度米から廃止されようとしていることを鑑み、当面、生産費をつぐな
う農業者戸別所得補償制度を復活させるため、政府関係機関へ意見書の提出を求める請願です。

農業者戸別所得補償制度の復活を求める請願

　　 小川 克己

税金のバラ撒きより 地域農業を支え農業構造改善へ
　「農業者戸別補償制度」は政権交代後に「経営所得
安定対策制度」に移行し現在にいたっている、以前の
制度に戻し多額の補償金をどこに財源を求めるか。厳
しい財政状況のなか難しいのではないか。　　　　　　　　　　　　　　　　
　専業農家、後継者のいない兼業農家、第一種兼業農

家、第二種兼業農家その他を十把一絡げで以前の補償
制度にもどして、はたして将来の担い手不足の解消や
地域農業を支える点での効果が疑問である。
　また、農業構造改善を進展させる点にも繋がってい
かない。

　本市は、ほ場整備された水田でも、10アール未満の
ほ場が多くあり、また獣害により収穫がないこともあ
る。地域によっては、高齢化もあって耕作者が減り、
やむなく引き受けた担い手農家の経営を圧迫してい
る。1万5,000円は、翌年の植え付けを保障する苗代に

あたる。環境保全、洪水抑制機能の保持のため再生産
を保障し、耕作放棄地を抑制するために、いなべ市の
実情をよく見、本請願が採択され意見書が提出できる
ようお願いして賛成討論とする。

　　  岡　恒和

農家の実情に寄り添い請願の採択を

　人間の数よりサルの数の方が多い現実を見ながら、
ずっと考えてみると、やっぱり住んどる人間を第一に
考えて、そこでまじめに百姓をする人を何とかしてや
るという意思がないような政治ではあかんと思う。

サルが大事なのか人間が大事なのか、それすらわから
んようなことではあかん。だから私は賛成者に同調し
て、今、百姓をしている人を助けなあかんということ
で賛成する。

　　  清水　実

百姓をしている人を助けなあかん

新庁舎建設特別委員会

Ｑ　緊急防災・減災事業債でこれまで起債が100％
で交付税措置が70％であったと思うが、緊急防災・
減災事業債で補助メニューの内容によってどう変
わってくるのか。また、どのように交付税措置され
るのか。

　合併特例債と違って総枠がない。国から各地方
自治体へ配分されるもの。合併特例債は95％充当
であるが、これは100％充当でそのうち元利償還に
対する70％が交付税措置される。政府機関から借
りるので政府機関へ返す。その返す年度に70％特
別交付税で返ってくる。 

財産の取得（防災拠点施設整備事業用地）
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　法人住民税法人税割の税率改正で｢100分の9.7｣
を｢100分の6｣に改めるとあるが、いなべ市では
どれだけの影響額になるのか。

　平成29年度予算額法人税割額３億5,800万円
が２億2,100万円となり、１億3,700万円減で
27.4％減額になる。
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財産の取得について（防災
拠点施設整備事業用地）

新 可
決 ○○○○○○×○－○○○○○○○○○○○

農業者戸別所得補償制度の
復活を求める請願

産
不
採
択

××××××××－×××××○○○×××

議長 川瀬利夫は採決に加わらない。  ○は賛成　×は反対  （付託委員会/ 産：産業建設常任委員会　新：新庁舎建設特別委員会）

賛成と反対が分かれた案件
～ 下記以外の２案件は全員賛成で可決しました ～

　減収となる分はどう補てんされるのか。

　法人地方税率が5.9％引き下げられ、同時に国税
の地方法人税が5.9％引き上げられる。これが地
方交付税として地方公共団体に配分される。配分
割合、配分方法は未定。どのようにどれだけ補て
んされるかわからない。

いなべ市税条例の一部を改正する条例の制定
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左から、種村正已議員、水谷治喜議員

　全国市議会議長会、東海市議会議
長会の各総会において、在職年数
15 年以上の議員に対し表彰があり、
いなべ市議会から２名が表彰を受け
ました。
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伊藤　正俊………………………………………… ７
　１．東海環状自動車道
　２．工業団地について
　３．農業公園について

伊藤　智子………………………………………… ８
　１．Ｕターン推進について
　　　～市外に住む市出身者にいなべ市に定住を促進するために～
　２．空き家の活用について

清水　隆弘………………………………………… ９
　１．安心安全なまちの確立のために
　　　　～交通事故対策について考える～
　２．安心安全なまちの確立のために
　　　　～犯罪発生件数から考える～

位田まさ子…………………………………………10
　１．いなべ市の高齢者福祉対策について
　２．まち・ひと・しごとの創生について

岡　　英昭…………………………………………11
　１．保育士の処遇改善等について
　２．市内に建立されている忠魂碑等について
　３．持続可能なゴミ処理事業について

鈴木　順子…………………………………………12
　１．地域医療福祉計画について 
　２．防災対策について
　３．地方創生について

小川　幹則…………………………………………13
　１．道路環境整備対策について
　２．教育支援について
　３．若年性認知症の支援について

岡　　恒和…………………………………………14
　１．廃校になった小学校の体育館および運動場の活用は
　２．市内道路の安全確保を問う
　３．「サポート保育士」制度による保育への影響、
　　　　　　　　　　　　　　　　保育士への影響を問う

衣笠　民子…………………………………………15
　１．「にぎわいの森」の賃貸料、契約は適切か
　２．住政策について
　３．社会保障費（保険料）の負担について

清水　　実…………………………………………16
　１．有害鳥獣対策について

川瀬　幸子…………………………………………17
　１．環境創造のまちづくり
　２．防災・防犯対策について
　３．観光（集客）への取り組みを問う
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【質問１】東海環状自動車道ができたら「工業
団地、農業公園、水道の３大事業が藤原再生の
切り札になる」そんなことを信じ、夢を持って
まちづくりを進めてきた。北勢インターはいつ
完成予定か。

【建設部長】平成28年８月に東員インター開通、
平成30年度大安インター開通予定。新庁舎建
設に合わせて市道の建設、それと交わる県道を
県が４車線化工事を進め、東海環状自動車道も
下部工４基建設予定、東海環状自動車道開通と
新庁舎完成に向けた準備が急ピッチで進められ
ている。北勢インターから岐阜県境では環境・
埋蔵文化財の調査をするなど先行買収に向けた
努力もなされている。完成は未定。

【質問２】工業団地に豊田合成㈱が進出を決め
て工業団地は完売したか。道路の維持管理は十
分か。

【都市整備部長】藤原工業団地は完売した。団
地への水の供給も大丈夫。進入道路５路線も整
備する。

【質問３】公園を造る時にせめてＪＡみえきた
中里支店まで渋滞になる公園を造ろう。宣伝を
しなくても梅の木が大きくなり木が人を呼び込
むようになる。東海環状自動車道の京ケ野にも
農業公園に行けるインターができる。農業公
園の駐車場の広さは十分確保されているのか。
ソーラー発電は何を基準に広さを決めているの
か。

【農林商工部長】発電量２メガワットで、パネ
ルの広さは３ヘクタールが発電所の効率的な規
模になる。駐車場の広さは十分と思うが、不足
する場合は新庁舎の駐車場を利用して川原経由
シャトルバスで対応する。

建設中の東海環状自動車道大安ＩＣ

政和会

伊 藤 正 俊
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１．Ｕターン推進策は
　～市外に住む市出身者にいなべ市に定住を促進するために～
２．空き家の活用は

【質問１】①Ｕターン施策への市の考え方は。
②雇用は。
③住宅取得は。
④ＰＲは。

【都市整備部長】①Ｕターンに特化したものは
ない。
③空き家バンク登録物件の紹介。
④ホームページ、移住パンフレット。
【農林商工部長】②ハローワークの情報提供、
若者就職支援事業を月１回藤原庁舎で無料で開
催、市内での起業希望者に「いなべ創業塾」を
開講中。
【市長】④成人式の案内時等に市の魅力を伝え
るパンフレット配布など工夫をしていきたい。

【質問2】（1）空き家バンク公開中の物件は
（2）空き家実態調査結果について
①詳細は。
②調査費用は。
③公表は。
④空き家バンク登録につなげたか。
（3）空き家リノベーション支援事業（工事費3
分の1最大100万円の補助）の実績は。
（4）特定空き家は。
（5）①空き家対策計画策定は。
②移住促進コーディネーターの配置予定は。

【都市整備部長】（1）賃貸4件売却1件。
（2）①現地調査2,046棟、空き家候補1,000棟、
空き家バンク登録候補163棟うち23棟は直ぐに
利用可。
②518万4,000円。
③考えていない。
④23件中2件登録、他は今後個別に連絡をとっ
ていきたい。
（3）平成28年から始まり現在実績なし。
（4）特定空き家候補18棟だが認定には至ってい
ない。実態は正確には把握できていない。
（5）①業者委託で平成30年3月までに作成。
②考えていない。
【市長】（5）②適任者がいれば依頼したい。

平
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予
定

創風会

伊 藤 智 子
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【質問１】①市内では人身事故は減少傾向だが、
物損事故は増加傾向。約７割が昼間で非市街地
での事故が多い。市、県、国道ともに事故発生
件数は減少傾向。ハード面で交通安全対策とし
て最も効果があるのは何か。
②本年中学生が死亡するという事故が発生。当
該交差点の対策は。
③自転車保険加入（TSマーク）の周知は。
④通学路安全プログラムには小学生のみ記述さ
れているが、中学生は。
⑤公用車のドライブレコーダーのメリットは事
故時の責任の所在の明確化。危険な運転をする
職員への指導、急発進を予防し、コスト削減効
果、動く防犯カメラになる。設置の意向は。　

【建設部長】①信号機、横断歩道、一時停止等
の警察が行う規制。
②カラー塗装とパトライトの移設を指示。
【教育部長】③購入に際し、指定店にTS マー
クのついた自転車を購入するよう指導。
④プログラムにはないが、地区集会にて主要な
通学路の確認をしている。
【総務部長】⑤予算の範囲内で計画的に設置に
向け検討。

【質問２】①自動通話録音機の普及は。
②市内で昨年は凶悪犯が１件発生し、窃盗犯
は 197 件。粗暴犯、知能犯はそれぞれ６件と
11 件。「犯罪被害者等基本条例」という条例
が 358 自治体で制定されている。市民が犯罪
に遭った時、市役所の対応は。

【農林商工部長】①県下 18 警察署は設置の意向。
いなべ警察署生活安全課と連携し、検討をして
いきたい。
【総務部長】②（公財）みえ犯罪被害者総合支
援センターと連携して支援。

創風会

清 水 隆 弘

いなべ署管内の振り込め詐欺発生状況

平成26年 １件 約560万円

平成27年 １件 約350万円

平成28年 ２件 約300万円

平成29年６月現在 ２件 約130万円
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１．いなべ市の高齢者福祉対策は
２．まち・ひと・しごとの創生は

【質間１】①在宅医療、介護の現状と課題は。
②訪問診療の利用状況と課題は。
③病院や介護施設の現状と展望は。
④訪問介護員や訪問看護師の現状と課題は。
⑤福祉委員会の役割と期待される効果は。

【福祉部長】①市民の54％が訪問診療を希望し
ているが、市内開業医の高齢化と後継者不足、
地域性など課題は多い。
②市内にはないが、市外の１診療所が16㎞まで
を往診。歯科医も登録はあるが訪問診療はやっ
ていない。
③特別養護老人ホーム3施設は130床で待機者数
は約150人。
④県下で２番目の充実数だが、多様化するニー
ズに介護サービスが対応できない。
⑤地域に密着した支援構築に期待。
【健康こども部長】③市内４病院に、598床ある
が、回復期のベッド数は0で、慢性期（終末）
も不足。

【質問２】①過去３年での企業誘致の現状と雇
用者数は。
②土地開発公社の土地有効活用と今後の展望
は。
③都市計画法第34条11号の指定区域（調整区
域内）の市民相談と開発状況は。

【都市整備部長】①福助工業（株）50人。愛知
陸運（株）9人。ヤマザキマザック（株）100人（桑
名工場から）その後も雇用予定。豊田合成（株）
90人。（株）アクティオ120人。
③34条11号の解除で現在125区画のうち83戸が
建築されている。
【市長】②前林工業団地は太陽光発電などが候
補。福祉センター用地とした所は、東海環状線
も完成するので有効活用したい。
③福祉施設、企業駐車場など需要があれば、地
主への紹介はする。
【副市長】②補助金の活用もあり、今後も公社
を活用したい。

いなべ在宅医療・介護連携研究会　意見交換会の様子

創風会

位 田 ま さ 子
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【質問１】保育現場における役職の設置や給与
改善等は。

【総務部長】主担任への手当を創設し、非常勤
保育士の日額加算給与基準の見直しを行い、こ
れまで昇給を５年でストップしていたが、11
年まで引き上げた。最高日額は１万 850 円。ま
た、昨年度までに設けた指導保育士や園長補佐、
主任保育士等により園長を助け、円滑な園運営
へと勤務環境の改善を行っている。

【質問２】戦中、戦後に建立された慰霊碑等が
存在する。石榑地区の殉国碑の場所は保育園地
内にあり、高層で石碑の接合部のコンクリート
が砂状に風化し危険度が最も高いと思われる。
忠魂碑等について市の対応は。

【総務部長】今年度改修または埋設の必要な慰
霊碑等への補助金制度を創設した。工事費の　
１/２補助で上限 250 万円。緊急性の高いもの
から順次行う。

【質問３】桑名広域清掃事業組合でのゴミ処理
事業が平成 32年度末で終了し、員弁町分が増
加するが、その対応は。

【環境部長】員弁町分が増えると、あじさいク
リーンセンターの処理能力を超える。ゴミ分別
の徹底のため、広報誌やホームページで啓発し、
自治会説明会や出前講座等を行う。平成 24、
25 年に大規模改修を行い、平成 38 年まで延命
可能となった。今後の安定的ゴミ処理事業のた
め、新施設増設等準備委員会を組織し検討して
いく。

接合部が風化した殉国碑

いなべ未来

岡 　 英 昭
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１．地域医療福祉計画の推進は　　　　　　　
２．防災対策の充実策は　　　　　　　　　　
３．地方創生の取り組みは　

【質問１】①在宅医療の推進をするために、い
なべ市に来てもらえる医師に対して市単費での
財政支援が必要ではないか。
②市内の医療機関との連携が不可欠では。
③医師の就労環境改善のためにかかりつけ医の
推進が必要では。

【市長】①訪問診療を推進するために、補助要
綱を作り市単費でも推進する。
【健康こども部長】②地域医療福祉計画を策定
した際のメンバーと検討会を設立する。いなべ
総合病院をいなべ市の中核的病院と考える。
③医師会と協力して開業医をかかりつけ医とあ
らかじめ決め、急な時に病院への負担が発生し
ないよう市民に周知していく。

【質問２】①指定避難所以外の避難所（一時滞
在施設）の環境整備が必要と思うがどう取り扱
うのか。
②広域での受け入れ体制と補助金を申請して福
祉避難所を建設する計画だが、補助金が通らな
かった場合はどうするのか。

【総務部長】①地域の中で一時滞在施設を検討
することも大切と考え、市として柔軟な対応を
していく。
②桑員地域で協議しているが、避難先が被災し
ている場合の避難体制が必要。
【市長】②県に補助金の要望をしているが、通
らなければ一から考え直す。

【質問３】①「にぎわいの森」の今後の進め方
はどうするのか。
②職員体制や人材育成は十分なのか、また「地
方創生人材支援制度」を活用する考えはあるか。

【企画部長】①産官学との連携、地方創生関連
交付金の獲得、活用などに積極的に取り組み、
若者に魅力あるまちづくりを進める。
②政策課を中心に農林振興課、商工観光課等と
連携して進めるため職員を増員した。
【市長】②支援制度は活用していきたい。

いなべ未来

鈴 木 順 子

いなべ市地域医療・福祉計画
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【質問１】 ①センターラインや外側線が消えて
いて、非常に危険な箇所があるが、管理状況は。
②交差点内の舗装の色づけや道路灯などの照明
の確保について市の考えは。

【建設部長】①緊急性を考慮しながら予算内で
安全対策に努める。
②交通事故がおきた交差点については計画をし
ている。道路灯は地元要望も含め、速やかに対
応していきたい。
【市長】①現予算を前倒しして執行し、９月に
補正予算を組んで対応していく。

【質問２】①新学期が始まり小学校に通う児童
は大きく環境が変化しているが、スクールソー
シャルワーカーやスクールカウンセラーの現状
での人員や時間配分など対応は可能か。
②教員の勤務実態調査で勤務時間が水準を超過
している。児童生徒への影響も心配されるが、
市の状況はどうか。

【教育長】①児童一人ひとりに対するきめ細か
な支援を行うために、できる限り、目的に応じ
た市費非常勤職員等の配置をしていく予定。
②教育活動を継続する観点から大変重要な課題
であり、教職員が元気であることが大切であり、
国・県に対しても粘り強く働きかけていく。

【質問３】①若年性認知症の平均年齢は51歳で
働き盛りの人が失職するケースも少なくない。
市の就労支援はどうか。

【福祉部長】①認知症の人とその家族を訪問し、
初期に自立支援を包括的・集中的に行う。月１
回認知症カフェを開催し、場所づくりを行って
いる。障がい者の就労支援を行う場所として、
平成 29年度にオレンジ工房あげき、平成 30 年
度に篠立きのこ園の作業所を開設予定。

道路標示の消えた市道

いなべ未来

小 川 幹 則
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１.廃校になった小学校の体育館および運動場の活用を問う
２.市内道路の安全確保を問う
３.「サポート保育士」制度による保育への影響、保育士への影響を問う

【質問１】①利用者への了解等はどのように得
たか。
②藤原町で利用可能な体育施設の面積は。各町
の住民一人あたりの面積は。
③スポーツ団体からの苦情は。
④スポーツ基本法は、地域スポーツクラブへの
施設整備等を努力義務としている。教育委員会
の認識は。

【教育部長】①閉校となる施設は利用不可と文
書で通知。了解しないという声は聞いていない。
②藤原町は、30,991㎡で、一人あたり4.89㎡、
北勢4.87㎡、員弁3.91㎡、大安4.99㎡。
③ソフトボールクラブに対し、治田小の運動場
利用で対応。
④学校施設であったので役割を終えたと認識。

【質問２】（１）市道の総延長は900㎞超だが、
維持修繕予算は約1億円から7,800万円に減額
された。
①減額理由は。
②道路標示更新費用の見積りは。
③沿道地の樹木伐採予算は。
（２）動物の飛び出し事故が起きている。調査
し危険個所を図にしたが対応が必要では。
①事故の件数、状況についての把握は。
②市の責任は。
③防止策は。

【市長】（1）①予算編成上削減したが9月補正で
対応。
【建設部長】（1）②300万円を計上。
（1）③修繕維持費及び工事請負費で対応。
（2）①把握していないが、平成28年度で死がい
処理は73件。
（2）②道路管理者責任に基づき対応する。
（2）③注意喚起看板を設置する。

【質問3】①「サポート保育士」の目的、役割は。
②否定的な影響は。
③保育士への問題は。

【健康こども部長】①クラスを固定せず、制作
や給食、園外活動の支援と休暇代替、園務等。
②随時職場で確認し、課題例は改善する。
③不安感に対し、意見を聴き対応している。

シカ等出没調査 5月13日～6月6日（一部切り取り）

5/13 2

5/14 2

5/18 2

5/29 3

6/2 2

6/2 4 6/6 1

日本共産党いなべ市議団

岡 　 恒 和
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【質問１】①賃貸料は、耐用年数の 31 ～ 38
年で償却費を回収する計算で月額３万 3,300
円～８万 5,500 円と設定。契約期間は耐用年
数と同じか。
②公共物を営利目的の相手に賃貸している例は
現在あるか。

【企画部長】①賃貸契約ではなく行政財産の使
用許可手続きをし、補完する形で協定を結び耐
用年数とあわせていく。
②ない。

【質問２】住政策を若い世帯の移住促進策と位
置づける考えは。

【都市整備部長】位置づけは現在ないが、子育
て世帯を対象とした取り組みをしている。

【質問３】（１）国民健康保険料
①１世帯当たり保険料は。
②１人当たり保険料は。
③収納率は。
④加入世帯の平均課税所得は。
⑤県広域化による保険料は。

日本共産党いなべ市議団

衣 笠 民 子

（２）介護保険
①保険料基準額の推移は。
②第６期保険料は第２期の何倍か。
③保険給付を受けている人は 65歳以上の何％
か。
（３）現在の後期高齢者医療制度保険料は、開
始時の何倍か。

【市民部長】（１）①平成 16 年度 14 万 9,294 円、
平成 28 年度 16 万 9,225 円。
②平成 16 年度６万 9,885 円、平成 28 年度 10
万 133 円。
③平成 16 年度約 95％、平成 28 年度 93％に達
する見込み。
④平成 16 年度 126 万 4,042 円、平成 20 年度
145 万 4,687 円、平成 28 年度 111 万 546 円。
⑤ 14 万 730 円。
（３）1.23 倍。
【福祉部長】（２）①第２期 2,370 円、第３期 3,010
円、第４期3,180円、第５期3,819円、第６期5,426
円。
② 2.29 倍。
③ 10.8％。

耐用年数 月額使用料　 年額使用料

フチテイ（フレンチ） 31年 46,800円 561,600円

プーフレカンテ（パン） 31年 38,800円 465,600円

ラヴィルリエ（洋菓子） 31年 33,300円 399,600円

カフェロブ（カフェ） 31年 35,200円 422,400円

フードイクタ（食品販売） 34年 85,500円 1,026,000円

一孝庵（そば） 31年 37,800円 453,600円

マイファーム（農業学校） 38年 68,100円 817,200円

合　　　計 345,500円 4,146,000円

にぎわいの森店舗ごとの月額使用料概算表
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有害鳥獣対策を問う

【質問１】①有害鳥獣の個体処分について「焼却、
堆肥化はランニングコストがかかる。地元の意
見を聞いて提案したい」との市長答弁であった
が、太平洋セメント㈱による地域貢献として焼
却できないものか。
②狩猟期間中でも報奨金を１頭１万円出すこ
と、幼獣も１頭２万円にすること、５年間に限っ
て１頭５万円の報償金を出すなど、思いきった
獣害ゼロの取り組みをしたらどうか。
③報奨金の引き上げが無理なら、指導と研究を
強化し、捕獲頭数を２倍にする取り組みはでき
ないか。
④狩猟及び有害鳥獣駆除中の事故等について現
状はどうか。

【市長】①埋設処理を地域の関係者で実施し、
今後も続けたい。北勢斎場で焼却すると、遺体
の場合500体で2,000万円ほどかかるのでそれ以
上のコストとなる。また、太平洋セメント㈱で
の焼却については、以前お願いしたが、会社の
方針でできないと回答があった。
【農林商工部長】②狩猟期間中の報奨金を出さ
ないことについては、猟友会の役員会において
了解されている。幼獣の報奨金額については、
成獣より小さいことから埋設にかかる手間も少
なく増額する予定はない。5万円への報奨金引
き上げについては、現在の額でも県下で最高水
準であり変更する予定はない。
③捕獲頭数は年々伸びているが、さらに努力す
る。
④事故の報告はないが、地理に詳しくない場所
での猟の自重や２人以上で行うなどのルールの
徹底を猟友会から行ってもらっている。

頻繁に出没する害獣

無会派
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【質問１】（１）新庁舎建設に伴い防災拠点もで
きる。一時避難場所と想定していれば、防犯灯
を兼ねたハイブリット街路灯は必要。取り入れ
ることは可能か。防災拠点施設へ設置する屋外
照明に小型風力発電を導入する考えは。
（２）廃校になった小学校について。
　①犯罪が起きやすい状況になっていないか。
　②防犯対策は。
（３）防犯カメラの設置促進の考えは。
（４）各避難場所には必要と思うが、考えは。

【総務部長】（１）自然エネルギーを含めた照明
設備を考えていく。
【教育部長】（２）①現在は施錠している。
②職員などが見回りをしている。
（３）新築の公共施設には設置していく。利用
状況に応じて考えていく。
【市長】（４）補助金があれば取り入れる。
　防犯カメラ設置状況

【質問２】（１）農業公園でのイベント開催に、
観光バスも多く、渋滞し、会場はトイレ待ちの
行列ができている。トイレの数は、来場者数
に見合っているか。梅まつり、ぼたんまつり、
TOJいなべステージの集客数は。
（２）公衆トイレ増設の考えは。（中里地区農業
公園までの沿線）
（３）阿下喜温泉に宿泊施設を併設する考えは。

【農林商工部長】（１）

（２）仮設トイレで対応。中里農協スタンド跡
地で、水とトイレを提供（土日）。新設予定は
ない。
（３）他のイベントの駐車場として併用してい
るので建設の考えはない。

【市長】（３）緊急防災の対象になればトイレも
防犯灯も設置する。宿泊施設については、補助
金が入る仕組みがあればできる。財源や運営母
体の問題が解決するのであれば考える。

観光客集客数 平成27年 平成 28年 平成 29年

梅まつり 39,559人 41,854人 83,832人

ぼたんまつり 8,810人 11,298人 11,542人

ツアー・オブ・ジャパン
いなべステージ 18,000人 20,000人 22,000人

無会派
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施設数 庁舎施設
（１施設）

保育施設
（４施設）

観光施設
（３施設）

教育施設
（４施設）

設置数 屋内　４
通用口１ 屋外15 屋内 ８

屋外10
屋内15
屋外 ９

ハイブリット街路灯（防犯灯）



　多摩市議会は、４つの常任委員会に分科会を
設置し、特に重要と思われる施策（事業）を選定
して事務事業評価をしています。事務事業評価は
最終的に「議会の評価」として市長へ送付し、予
算対応を求めている。予算案作成の過程において
議会の総意として反映されている。いなべ市議会
としても、本年３月に議会基本条例を策定したば
かりですが、議会評価や事務事業評価を推進して
いく上で、議会評価実施要綱の策定や、議会事業
評価、議会改革評価など非常に参考となりました。
いかに市民の皆さんと情報を共有し、市民の皆さ
んの声をお聞きする機会をつくっていくか、さら
に協議を重ねながら一歩ずつ議会運営の改善を
図っていきます。

　所沢市議会は、市民の負託に応える議会の実
現及び議会運営の活性化を図るとともに、説明責
任を果たすため、実施する事業及び議会改革に基
づき議会評価を行ってきた。平成 25年４月に「議
会評価実施要綱」を策定し、議会事業評価と議会
改革評価を併せた「議会評価報告書」を作成。さ
らに議会評価の実効性を高めた。議会運営委員会
及び広聴広報委員会による所管事業の自己評価を
行い、報告書としてまとめ、市議会のホームペー
ジで公表している。また、平成 28年度には、市
民にとってわかりやすい議会運営に資するため
ICT を活用した議会情報の発信も推進している。
基本計画の策定や条例の制定など議会として一つ
ずつ積み上げ現在に至っています。

議 会 運 営 委 員 会  視 察 研 修議 会 運 営 委 員 会  視 察 研 修

川
西
町
議
会

　山形市議会の紙面はフルカラーで、見やすい
配色がされていました。また、目の不自由な人の
ために音声によるものがあるということ。音声に
よる議会報は、地元の高校生に録音してもらった
ＣＤを配布したり、テキストを専用ソフトでＱＲ
コードに変換させ、そのＱＲコードを専用の機器
で読みとらすと、音声が流れるというものでした。
本市議会だよりにおいても記事全般のあり方など
を含め、どのように構成したら読み手に受け入れ
やすくなるのか、さらなる検討を進めて、今回の
視察で得た、これらの知見を今後の議会だよりの
編集に活かしていくよう、議会広報編集委員会の
中でも議論を深めていきます。

　川西町議会は「広報モニター」として、町内
７地区から８人の方に依頼し、毎回順番で 1人の
方に議会等に対する意見を「広報モニターからひ
とこと」と題して掲載することで、議会と町民が
一体となった議会だよりづくりを目指されていま
した。その他、「私もひとこと」、「町民の声」と
いうコーナーで市民にも顔写真入りで登場しても
らっています。また、表紙写真などの選定に写真
アドバイザーとして写真の愛好者、文章アドバイ
ザーとして教員経験者に参画いただき校正の際に
アドバイスをお願いしています。印象的であった
のは記事に動きが感じられる事。川西町も議会改
革が進んでおり、町民との意見交換会をもとに、
政策提言後の町行政の施策の分析と討論を行い、
その内容が記載されていました。　

議会広報編集委員会  視察研修議会広報編集委員会  視察研修

山形市議会

所沢市議会 多摩市議会
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9 月定例議会（予定）
◆開会日……………………………９月　１日（金）
　一般質問…………………………９月　６日（水）
　　　　　　　　　　　　　　　９月　７日（木）
　総括質疑…………………………９月１２日（火）
　予算決算常任委員会……………９月１２日（火）
　新庁舎建設特別委員会…………９月１２日（火）
　総務常任委員会・分科会………９月１３日（水）
　教育民生常任委員会・分科会…９月１４日（木）
　産業建設常任委員会・分科会…９月１５日（金）
　予算決算常任委員会……………９月２１日（木）
◆閉会日……………………………９月２２日（金）

市議会では本会議の開催日に傍聴席を開放しています。
お気軽にお越しください。　
（受付場所：いなべ市役所大安庁舎 ２階ロビー）

市議会のホームページから本会議の生中継をご覧いただ
くことができます。また、議事録も公開しています。

　3月議会で「いなべ市議会基本条例」が制定されまし
た。条例の目的は、議会の役割を明確にするとともに、
議会や議員のあるべき姿を示し、市民の福祉の増進と
公平で公正な市政の発展を目指すものです。また、第
8条で議会は、①市民と情報を共有するため、多様な
広報手段を活用して、積極的に情報を発信し説明責任
を果たすこと。②議案に対する議決の結果及び各議員
の表決を公開することが定められました。いなべ市議
会だより「INABE」も、その役割を十分に果たせるよう、
私たち編集委員の研鑽と皆さまの声で、充実させたい
と考えています。　

広報編集委員会
　　　　　委 員 長　　新　山　英　洋
　　　　　副委員長　　川　瀬　幸　子
　　　　　委　　員　　伊　藤　智　子
　　　　　　 同 　　　岡　　　恒　和
　　　　　　 同 　　　渡 邊 忠 比 古
　　　　　　 同 　　　岡　　　英　昭

編集後記

問1　 表紙の砂防堰堤はどこの町にあるでしょう
　　　か。　　
　　　　　○○町

問2　 立田地区活性化施設建設予定のビニールハ
　　　ウスは何棟方式か。
　　　　　○棟方式

問3　 議会報告会が開催された会場は、大安公民
　　　館ともう一カ所はどこでしょうか。
　　　　　○○○○会館　　　　　

　　　答えはすべて「紙面の中」にあります。
　　　ぜひ、ご応募ください。

ク　イ　ズ
応募方法
　官製はがきに「答え」・「住所」・「氏名」・「年齢」を記入してお
送りください。
　正解者の中から抽選で 15名の方に「図書カード」をプレゼン
トします。
☆あて先　〒 511－ 0292
　　　　　いなべ市大安町大井田 2705番地
　　　　　　　大安庁舎内　いなべ市議会 議会事務局
☆締切日　平成29年8月18日（金）《当日消印有効》
※応募いただく「はがき」のスペース（空白）に、「議会だより」や
「議会」に対するご意見やご感想もぜひお寄せください。
　　なお、「はがき」にご記入いただいた個人情報につきまして
は、目的以外に一切使用いたしません。

創 風 会
（５人）

政 和 会
（５人）

いなべ未来
（４人）

日本共産党
いなべ市議団
（2 人）

市民の会
（1 人）

いなべリベラル
（1 人）

会派　太陽
（1 人）

緑 の 会
（1 人）

交　　付　　額 2,040,000 1,800,000 1,440,000 720,000 360,000 360,000 360,000 120,000

支 

払 

内 

訳

調査研究費 14,416 560,019

研　修　費 873,872 111,348 202,140 49,890 360,000

広　報　費 1,151,712 184,377 161,460 639,096 360,000 348,068 43,366

資料作成費 8,942

支　出　合　計 2,040,000 295,725 932,561 688,986 360,000 360,000 348,068 43,366

返　　納　　額 0 1,504,275 507,439 31,014 0 0 11,932 76,634

平成28年度　政務活動費収支報告 （単位：円）

※交付額は会派所属議員数×30,000 円× 12カ月ですが、所属議員の変動により計算が合わない場合があります。
※項目と内容等については議会ホームページをご覧ください。



いなべ市議会　議会事務局
〒511-0292 三重県いなべ市大安町大井田2705番地
TEL（0594）78-3515／FAX（0594）78-3516 http://www.city.inabe.mie.jp/̃gikai/

砂防堰堤（小滝川）砂防堰堤（小滝川）

遊砂池

１号堰堤

２号堰堤

遊砂池

小滝川

西之貝戸川

小滝川

西之貝戸川

１号堰堤

２号堰堤

　藤原町小滝川と西之貝戸川では、平成11年以降、土石流が頻発しています。
　幸い人的被害は出ていませんが、今まで20回の避難勧告等が発令されています。土砂災害対策と
して砂防ダムの増設や流路工の整備などを進めてきました。平成17年12月には危険箇所における避
難体制を確立するため、三重県で初めてとなる土砂災害防止法による警戒区域に指定されました。
　警戒避難活動を支援するため、渓流の上流に土石流の発生を検知するためのワイヤーセンサー、
監視カメラを設置し、その映像が見られるよう総合的な土砂災害対策を推進しています。

えんていえんてい


